
祖高域今年的「亞洲之行」可謂吊足
中國球迷胃口，在9月中的戴維斯盃

不慎背部肌肉撕裂後，祖高域被醫生告知
必須靜養1個月，這也意味他肯定將無緣
中網和上海大師賽。不久前，中網組委會
對外發布消息稱，經過和祖高
域團隊聯繫，得知其傷勢並
不重，這也讓眾多內地球迷
抱有一絲祖高域能夠來中國
參賽的幻想；但中網正式開賽

前2天，祖高域最終還是向組委會確認無
法前往北京參賽。
有鑒於此，上海大師賽組委會在上周四

也再度聯繫祖高域團隊，對方先是表明會
在本周二做出決定，到了本周三祖高域團
隊又表示祖高域已經恢復訓練。然而正
當中國球迷再度燃起希望時，祖高域
最終選擇退出上海大師賽，理由是
「還沒有做好100%參加高強度職業賽
事的準備」。祖高域目前正在快速恢復
之中，預計在本月31日開打的「費達拿
家鄉賽」巴素爾室內賽上復出；巴素

爾賽之後，祖高域還將出戰巴
黎大師賽及倫敦年終總決賽。

傷勢檢查結果不樂觀
祖高域說：「我很遺憾的

宣布不能前往上海進行比
賽，這是我最喜愛的比賽之
一，但是我還沒有從傷勢中
痊癒。本周我進行了另外一
次檢查，而結果顯示並不樂

觀，我需要繼續我的康復過程。」這名塞
爾維亞球手在2011賽季打出公開賽時代以
來最佳的賽季之一，目前的總戰績是64勝
3負，連續收穫澳網、溫網、美網以及創
紀錄的5項大師賽冠軍。
由於上海大師賽比賽時間在美網之後，

很多球手都選擇退出比賽。今年已經宣布
退賽的球手除了祖高域和費達拿之外，還
有迪樸祖、蘇達寧、蒙菲斯、加斯基特和
達維丹高等等，令上海大師賽星光度有所
降低。
■香港文匯報記者梁啟剛

「網壇一哥」祖高域剛傷癒仍處於恢復

期，因此在本港時間周五凌晨決定正式退出

本周日開打的上海大師賽，令中國球迷將再

次錯過近距離與祖高域接觸的機會，這樣在

費達拿之後，又一位巨星級球手傷別上海。

不過祖高域亦已定出復出之期，就是在10月

底的巴素爾網球賽回歸。

日本網球公開賽昨日展開8強
較量，頭號種子、衛冕冠軍拿
度以7:6及6:3的盤數擊敗哥倫
比亞球手基拿度，晉級4強，
向成功衛冕日本賽又邁近一
步。「西班牙天王」將在準決
賽遭遇4號種子、美國一哥費
殊，後者以6:7、6:4及6:1逆轉
澳洲新星湯米奇。
世界排名第53位的基拿度在

這場耗時超過2小時的爭奪中
表現非常出色，雙方各自保發
6次戰至搶七。衛冕冠軍拿度
憑藉關鍵分上穩定的發揮，在
最後時刻脫穎而出，首盤贏
7:6。比賽進入到第2盤，基拿
度無法保持首盤的穩定發球狀
態，拿度早早確立領先優勢並
將雙方之間的差距維持到最
後，以6:3再贏一盤。
拿度賽後讚揚對手表現，不

過談到首盤打到搶七先贏，這位衛冕
冠軍表示：「首盤打得比較緊，所以
我在次盤決定打得放鬆些；網球就是
無法估計的，我需要積極加強正手威
力。」另外，拿度的西班牙同胞費拿
在另一場8強以總盤數2:0擊敗捷克球
手史迪柏尼克，4強將迎戰英國球手梅
利。 ■香港文匯報記者梁啟剛
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準備在日本站「登基」的紅牛車手維泰爾，昨日在首節練習中炒
車，事後這名準世界冠軍認為今次意外有如當頭棒喝，提醒自己要
在周日的正賽保持專注。(now671台今日1:00p.m.直播排位賽)

維泰爾在首日2次練習中，均只能以第3名完成，其唯一的爭標對

手、麥拿侖車隊的畢頓則做出全
日最快圈速的1分31秒901，雖然
維泰爾在日本站只需多取1分、以
第10名或以上完成便可肯定成功
衛冕，連續第2年奪得總冠軍，不
過這名24歲車手在練習時炒車，
說明了凡事總有意外，這正好警
惕維泰爾在周日的正賽必須更加
專注和小心，避免大意失荊州。

維泰爾事後說：「我認為這不是
一個重大失誤，可能當時我並非
百分百警惕，在這裡犯錯可能會
付出沉重代價。今次是一個好的
提示，提醒我不要去開始想及其
他事情(奪得總冠軍)。」

畢頓嫌麥拿侖未夠快
畢頓在首日練習做出最快圈速，不過這名英國車手仍指車隊需要

更快速度，才可在日本站真正挑戰紅牛。畢頓表示：「我對今日的
表現感到很高興，但我們需要改善更多，才可有信心認為己隊能真
正挑戰紅牛。我不認為己隊在長途賽中仍是最快，我們尚要努力去
挑戰紅牛。」 ■香港文匯報記者蔡明亮

世界排名已跌破前50位的活
士，周四在因傷暫別賽場54天後
亮相弗萊斯高爾夫球公開賽，結
果這位曾長期獨霸球壇的前世界
頭號球手仍不見當年之勇，以73
杆、高標準2杆的成績暫時並列首
輪第86位。

賽前活士宣稱自己的揮杆技術
已基本調整完畢，在新教練和新
球僮的幫助下，打算強勢復出，
然而當日除了第1洞抓住一個「小
鳥」外，接 連吃2個「柏忌」，
第12洞更遇到「雙柏忌」，儘管第
15洞又取得「小鳥」，但還是落後
暫列首位的球手6杆。目前以67杆
暫列榜首的共有4位球員，全都來
自東道主美國。

狀態低迷的活士今次比賽必須
在第2輪回勇，才可獲得第3、第4
輪決賽資格，否則將首次面臨職
業生涯連續2次比賽被擋在決賽大
門之外的尷尬。活士此次參賽主
要是為了備戰即將到來的總統盃
團體賽。 ■新華社
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英國廣播公司(BBC)上月爆料指，有人
花數百萬美元要確保阿塞拜疆在2012年
倫敦奧運會上奪得拳擊金牌。日前，國
際業餘拳擊聯會開始針對此事調查。

據BBC報道，這項奧運金牌買賣交易
涉及的資金高達900萬美元，這一指控引
起全球媒體和國際拳聯的高度重視。國
際拳聯在第一時間對此予以否認，但同
時表示願意就此事展開調查。國際拳聯
的一個特別調查委員會已召開第一次會
議，拉開了有關此事調查的序幕。國際
拳聯發表一份聲明說：「調查委員會已
經開始蒐集相關文件，並同涉及此項調查的相關各方進行談話。」

根據這份聲明，BBC表態願意為調查委員會的調查提供協助，但不會透露告密者
及內部人士的姓名。至今為止，BBC尚未向調查委員會提供任何文件或者有關的證
據。 ■新華社

梅里特勝訴可亮相倫奧
瑞士體育仲裁法庭周四推翻國際奧委會「禁賽超過6個

月的運動員不能參加下一屆奧運會」的規定，使被禁賽
21個月的北京奧運會男子400米跑金牌得主梅里特(見圖)

能夠在倫敦奧運亮相。按照國際奧委會規定，使用禁藥
的梅里特由09年10月起要被禁賽21個月，並無緣倫敦奧
運，但在周四的裁決中，瑞士體育仲裁法庭認為此規定
是「無效且無約束力的」，因此宣告梅里特勝訴。這次裁
決不單使梅里特能再次參與奧運，同時亦令與梅里特同病相憐的其他運動員有
希望出戰倫敦奧運。 ■香港文匯報記者黃舒慧

加素停工期或加盟巴塞
NBA的停工潮持續數月仍沒有停止的跡象，使湖人球

星加素(見圖)有轉投西班牙聯賽的意慾。他表示若停工潮
令新賽季無法如期展開，將會轉移 力家鄉的巴塞羅那
球會。這位西班牙球星周四首次參與巴塞羅那的訓練，
由於害怕NBA停工潮會令新賽季無法實行，加素坦言西
班牙聯賽將會是他自NBA以外的首選目標，而他 力灰
熊的弟弟早在周二已加入巴塞集訓。加素兄弟上月曾代
表西班牙男籃出戰歐錦賽，並成功衛冕。

■香港文匯報記者黃舒慧

丁俊暉全英賽籤運不俗
2011年英國桌球錦標賽正賽和外圍賽的抽籤結果周

四揭盅，2屆全英賽冠軍丁俊暉(見圖)獲幸運之神眷
顧，籤運不俗，避開多名高手，並在首輪有機會遇上
要打外圍賽的梁文博，上演一場「中國打 」。衛冕的
希堅斯、04年全英賽冠軍麥佳亞、4屆全英賽冠軍奧蘇
利雲等身處「死亡區域」，相對丁俊暉的賽區則較為輕
鬆，同區主要對手只是威爾斯球手史提芬斯，只要發

揮穩定，相信丁俊暉晉級8強的機會頗大。 ■香港文匯報記者黃舒慧

世大獎牌港將獲20萬獎金
香港文匯報訊 (記者 蔡明亮)香港體

育學院(體院)昨日透過優秀運動員獎
勵計劃，向在第26屆世界大學生夏季
運動會(世大)為港隊獲得3枚銅牌的男
子田徑4×100米接力隊(何文樂、黎振
浩、梁祺浩及葉紹強)、女子個人佩劍
手歐陽慧心及女子跳馬體操運動員黃
曉盈合共頒發20萬港元獎金。

參加第八屆全
國殘運會第二階
段的香港健兒將

於10月9日踏上征途，前赴杭州比賽，
今屆本會選派的運動員大多是年青代
表，趁出發前謹節錄殘運會會歌《我
們都一樣》，與運動員共勉。

「⋯⋯我們都一樣，一樣的拚搏路
上，一樣的擁抱輝煌，每個人都是主
角，每顆心盡情釋放，每個人都是英
雄，每個夢都會怒放⋯⋯」
殘運會是一個高水平和具競爭性的比

賽，集全國精英，競逐各個獎項。各
省市藉這4年一度的競技平台取得佳
績，冀望政府投放更多資源發展殘疾
人體育事業，這是較具體和客觀給予
資助的量尺。因此，本會運動員將面
對極大挑戰和考驗。

正如會歌所說的「我們都一樣」，朝
向同一目標進發，希望取得輝煌成

績，但需要一同踏上拚搏之路。獲取
獎牌固然重要，但只要我們能夠悉力
以赴，比賽時做到最好，創造個人最
佳，相信對自己、教練和協會已有所
交代。殘運會中以運動員為中心，你
們都是主角，因為競技舞台是為你們
而設，這是給你們盡情發揮的好機
會；無論得獎與否，盡了個人努力，
正如會歌所說，每個人都是英雄，每
個人都贏了自己。所以運動員在拚搏
之餘，應盡情享受比賽，在這4年一屆
的殘運會中有所得 、有所進益。
《我們都一樣》是一首旋律優美、流

暢輕快、悅耳動聽的歌曲，既可紓緩
比賽壓力，又起鼓舞作用，運動員及
各界人士可上網瀏覽欣賞(殘運會官方
網站: www.zj2011.cn/)，共同細嚼歌曲
含意，讓我們替運動員加油，齊唱

《我們都一樣》。 ■香港殘疾人奧委會

暨傷殘人士體育協會供稿　

齊唱《我們都一樣》

■祖高域今年未
能與中國球迷見
面。 資料圖片
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維泰爾炒車如當頭棒喝

國際拳聯調查賄賂案

香港文匯報訊 (記者 潘志

南)now寬頻電視和香港足總
合作的「香港足球頻道」昨
晚舉行開台儀式及記者會，
市民上台後只要付出月費35
元，就可以觀看單一「港甲」
頻道。

now頻道副總裁賴汝正在儀
式前透露，該頻道有意透過
傳媒和專業人士的專業角
度，評選出每月足球最有價
值球員(MVP)，而目前港甲頻
道收視率不斷上升，據統
計，收視率比一些歐洲聯賽

還要高。香港足球總會主席梁孔德、各足總董事、9支甲組隊代表、贊助商和球員代
表昨晚均有出席活動，而剛在台灣蟬聯「龍騰盃」的香港隊也有出席，席間還為港
隊舉行了祝捷會。

港甲頻道將會轉播本港近120場賽事，包括甲組賽、足總盃、銀牌和聯賽盃，亦包
括香港隊主場賽事。

港甲頻道月費35元

■維泰爾撞車後查看戰車損毀程度。 路透社

■畢頓在首日練習做出最快
圈速。 路透社

■阿塞拜疆傳「買」2枚拳擊倫敦奧運
金牌。 資料圖片

■活士對
首輪表現
感 到 失
望。
美聯社

■蘇達寧。資料圖片

■費達拿早就宣布
退出上海大師賽。
資料圖片

■拿度向成
功衛冕再踏
前一步。

路透社
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香港文匯報記者潘志南 攝


